



L'évaluation des prédications (1)

1. Le but de l'évaluation des prédications
2. La préparation de la prédication
3. La structure de la prédication
4. Le contenu de la prédication
5. L'application de la prédication
6. Le style de la prédication

L'évaluation des prédications fait partie des exhortations mutuelles qui devraient être échangées en conseil. Les anciens et les diacres sont appelés à aider le pasteur, afin que celui-ci soit encouragé et exhorté avec douceur dans l'exécution de son travail de prédication. L'évaluation des prédications devrait être faite normalement deux fois par année en conseil.

Les éléments suivants pourront vous aider à porter attention aux différents aspects d'une prédication et à communiquer au pasteur des encouragements et des critiques constructives.

1. Le but de l'évaluation des prédications

- a. Il n'est pas nécessaire que chaque prédication soit discutée ou analysée pendant l'évaluation. Durant les réunions du conseil, nous évaluons un ensemble de prédications données durant une période de temps en y dégagant les principales tendances, afin de nous assurer que l'Église est édifiée dans la vraie foi et la fidélité au Seigneur.
- b. Le but premier de l'évaluation des prédications est de veiller à ce que les prédications aient un message pour l'Église et que ce message soit bien transmis aux membres de l'Église. À cela s'ajoutent la présentation et la transmission de la prédication par le pasteur. La présentation encourage-t-elle les auditeurs à prendre à cœur le message de la prédication? Les prédications démontrent-elles un amour pour la Parole de Dieu et pour le peuple de Dieu? Jésus-Christ est-il proclamé et les richesses de l'Évangile sont-elles présentées? Le pasteur prêche-t-il avec enthousiasme et conviction?
- c. Bien que l'évaluation puisse inclure des réactions venant de l'Église, celles-ci ne devraient pas constituer le cœur de l'évaluation. Il peut arriver que l'Église réagisse mal à de bonnes prédications ou qu'elle réagisse bien à de mauvaises prédications.
- d. La préparation des prédications est parfois un travail solitaire. Aussi bien pendant la discussion en conseil qu'à d'autres moments, les anciens et les diacres devraient s'assurer que le pasteur est capable de faire son travail; ils devraient lui donner l'occasion d'exprimer ses joies et ses luttes vécues durant son travail de préparation.

2. La préparation de la prédication

- a. Le pasteur a-t-il assez de temps pour préparer les prédications durant la semaine?
- b. Les membres de l'Église sont-ils encouragés à prier pour le pasteur?
- c. Les anciens et les diacres encouragent-ils le pasteur en discutant avec lui de certains besoins de l'Église?
- d. L'Église se prépare-t-elle pour le culte d'adoration?
- e. Les chants et les lectures bibliques sont-ils appropriés?

3. La structure de la prédication

- a. La structure de la prédication est-elle utile?
- b. Le thème, les divisions et le développement des paragraphes permettent-ils d'atteindre le but de la prédication (transmettre le message de la Parole de Dieu au peuple)?

4. Le contenu de la prédication

- a. Le choix des textes est-il équilibré, permettant la proclamation de tout le conseil de Dieu?
- b. Le texte est-il expliqué de façon complète et correcte?
- c. Le contexte du livre de la Bible et l'histoire de la révélation sont-ils pris en considération?
- d. La relation entre le texte et l'œuvre de salut de Jésus-Christ est-elle bien mise en valeur?
- e. La prédication démontre-t-elle l'amour et les bons soins du pasteur pour les brebis?
- f. La prédication lance-t-elle des avertissements contre des dangers pouvant menacer l'Église?

5. L'application de la prédication

- a. La situation de l'Église est-elle prise en considération?
- b. L'Église est-elle exhortée avec l'amour du Christ? Les exhortations sont-elles faites dans le contexte de la grâce et de l'espérance?
- c. Les promesses et les exigences de l'alliance sont-elles expliquées et appliquées?
- d. Y a-t-il un bon équilibre entre les promesses et les avertissements?
- e. L'Église est-elle appelée à vivre dans l'obéissance reconnaissante à son Seigneur? Les prédications expliquent-elles clairement à l'Église pourquoi nous devrions obéir à Dieu? Les appels lancés aux membres de l'Église sont-ils faits sur la base de ce que Dieu a fait pour nous, ou donnent-ils l'impression d'enseigner une justice par les œuvres?

6. Le style de la prédication

- a. Y a-t-il des améliorations à apporter au style et à la présentation de la prédication?
- b. Le message est-il prêché avec courage, conviction et humilité?
- c. Le message est-il présenté de façon sèche et monotone?
- d. Les prédications sont-elles une proclamation remplie de l'autorité de la Parole de Dieu, ou ressemblent-elles plutôt à un cours, à une conférence ou à un discours?

- e. Les prédications sont-elles empreintes de révérence et de passion pour la Parole?
- f. Le langage utilisé est-il compréhensible à l'auditeur moyen?
- g. Les phrases sont-elles trop longues et compliquées?
- h. L'attitude est-elle révérencieuse et reflète-t-elle que Dieu s'adresse à son peuple par le message de sa Parole?

Peter Feenstra, pasteur

Traduit et adapté de « Sermon Review and Discussion », *Training for Service*.

L'auteur est pasteur à la retraite qui a œuvré dans les Églises réformées canadiennes (CanRC).

www.ressourceschretiennes.com



2015. Traduit et utilisé avec permission. Cet article est sous licence Creative Commons. Paternité – Partage dans les mêmes conditions 4.0 International ([CC BY-SA 4.0](https://creativecommons.org/licenses/by-sa/4.0/))